



■ **MONSEÑOR FELIPE FERNANDEZ**, obispo de Tenerife (arriba) celebró sus bodas de plata episcopales el 2 de diciembre, primer domingo de Adviento con una celebración en la catedral tinerifeña de La Laguna, en la que estuvo acompañado por numerosos sacerdotes, religiosos y fieles de la diócesis canaria. Monseñor Fernández nació en San Pedro de Trones, provincia de León, en 1935 y fue ordenado sacerdote de la diócesis de Plasencia el 28 de julio de 1957, después de obtener, por mediación directa de su madre ante Pío XII, una dispensa papal para poder recibir la ordenación sacerdotal antes de la edad mínima permitida por el Código de Derecho Canónico en compañía de dos de sus hermanos, que accedieron también ese mismo día al sacerdocio (además de éstos, monseñor Fernández tiene otros dos hermanos sacerdotes más). Es licenciado en Sagrada Teología por la Universidad Pontificia de Salamanca y en Ciencias Sociales por la Universidad Gregoriana de Roma. El 22 de octubre de 1976 fue nombrado obispo de Avila, donde estuvo durante 15 años. El 12 de junio de 1991 fue preconizado obispo de Tenerife. En la actualidad, monseñor Felipe Fernández pertenece a la Comisión Episcopal del Clero.

■ **LA TRADICIONAL MUESTRA ANUAL DE DULCES DE CONVENTOS DE CLAU-SURA** de la archidiócesis de Sevilla, que se celebra del 6 al 8 de diciembre y en la que se darán cita 16 conventos de la diócesis hispalense, tendrá como marco el Alcázar de Sevilla. Esta exhibición, que se venía celebrando desde 1984 en el salón Santo Tomás del Arzobispado de Sevilla, se ha mudado este año al Al-

de sábado a sábado

cázar debido a las obras que se realizan en el interior del Palacio Arzobispal. El objetivo de esta muestra es, como señalan los organizadores, «dar a conocer a todos los sevillanos y a los que vengan a conocer los dulces estas recetas antiquísimas que elaboran las religiosas en los propios conventos, y que son en muchos casos, el único sustento económico de unas comunidades con enormes necesidades».

■ **«HERENCIA HISTORICA Y DINAMISMO EVANGELIZADOR»** es el tema del Coloquio Internacional de Misiones que tendrá lugar del 14 al 19 en enero en Amorebieta (Vizcaya), organizado por la Obra Máxima y la revista misionar carmelitana. Carmelo Macelise, preposito general de los Carmelitas, ofrecerá la ponencia inaugural del encuentro, cuyas sesiones estarán divididas en cuatro bloques temáticos: «En la primera generación del Carmelo Teresiano», «En el Carmelo restaurado», «Misioneros de reconocida santidad» y «Acción pastoral y misionar». La conferencia de clausura será ofrecida por el sacerdote donostiarrá y antiguo secretario nacional de Obras Misionales Pontificias, Manuel de Urcití, quien hablará de «Cómo entender hoy la misión?».

■ **«CULTURA, LENGUAJE Y CATEQUESIS»** es el tema de la Asociación Española de Catequetas que tiene lugar en la Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Madrid, del 5 al 7 de diciembre. La primera ponencia lleva por título «La lengua materna de la Iglesia, Rasgos históricos y teológicos» y será ofrecida por Vicente Pedrosa, miembro de la Asociación Española de Catequetas. La segunda será impartida el 6 de diciembre por el jesuita Julián López-García, quien hablará de «Cambio cultural en la Europa occidental y educación en la fe». La tercera ponencia estará dedicada a «Nuevas tecnologías y nuevos lenguajes», que será expuesta

por Antonio Cara Rivas, del grupo editorial Edebé.

■ **LA CATEDRAL DE LA ALMUDENA Y LAS BASILICAS DE LA MERCED Y DEL JESUS DE MEDINACELL**, en Madrid, son los recintos donde tendrá lugar, el 7 de diciembre, la LV edición de la Vigilia de la Inmaculada, que este año se convoca bajo el lema «María, aurora de la salvación». En las vigiliás está prevista la participación del arzobispo de Madrid, cardenal Antonio María Rouco, y de dos de sus auxiliares, los obispos César Augusto Franco y Eugenio Romero Pose.

■ **GUADALUPE ORTIZ DE LANDAZURI**, (en la foto inferior) profesora de instituto y doctora en Ciencias Químicas fallecida en 1975, ha iniciado el camino de los altares después de que el arzobispo de Madrid, cardenal Rouco, abriera el 18 de noviembre en Madrid el proceso de canonización de esta madrileña, que fue una de las primeras mujeres del Opus Dei y que, como señaló Rouco, «dio todo, su alma, su cuerpo, su actividad... la oblación de su vida al servicio de los



empiezos apostólicos y de la obra apostólica de la que era iniciador el beato José María Guadalupe Ortiz (1916-1975) inició el trabajo apostólico de la Prelatura en varias ciudades de España y México. En el país centroamericano colaboró durante seis años en la educación de jóvenes campesinas, tanto en la capital como en otras ciudades mexicanas. En España, ejerció su profesión de maestra en dos institutos de la capital. Se doctoró en Ciencias Químicas por la Universidad de Madrid (1965). Sus alumnos y colegas de profesión coincidieron en subrayar la calidad de sus clases. La atención amable que prestaba a todos y la visión cristiana y respetuosa con la libertad que empapaba sus lecciones. ■